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LA CONSEJERA DE MEDIO AMBIENTE FUSTRA LAS 
EXPECTATIVAS DE DESCONTAMINACIÓN DE LA LAGUNA DEL 
ACEITE  
  
Las asociaciones Ecologistas en Acción, GRAMA ARBA, El Soto y 
Jarama Vivo afirman la Consejera de Medio Ambiente ha frustrado 
las expectativas de descontaminación  de la laguna del aceite, tras 
su reciente intervención en la Asamblea de Madrid.  Por ello, 
reiniciarán las movilizaciones y las protestas en la calle y 
denunciarán los hechos ante el Parlamento y la Comisión Europea. 
  
La laguna del aceite se localiza en Arganda del Rey, dentro del Parque 
Regional del Sureste. La balsa almacena 48.000 m3 de hidrocarburos ácidos 
(volumen similar a 20 piscinas olímpicas), altamente contaminantes, 
procedentes de los vertidos realizados por varias empresas durante 
décadas. Los terrenos donde se ubica la laguna fueron adquiridos por la 
Comunidad de Madrid en diciembre de 2008 y el pasado jueves, la 
Consejera de Medio Ambiente, a petición del grupo socialista, compareció 
en el pleno de la Asamblea de Madrid para explicar los planes para su 
descontaminación.  
  
Sin embargo, Ana Isabel Mariño, se limitó a dar los mismo datos que desde 
hace un año viene aportando la empresa pública GEDESMA, propietaria y 
gestora de los terrenos. Esta empresa, en 2011, presentó un proyecto 
valorado en 20 millones de euros para descontaminar la laguna. El proyecto 
incluía la construcción de una planta de tratamiento, la inertización de los 
residuos y su confinamiento, todo ello en los terrenos  donde se ubica la 
laguna. Ante la protesta de las asociaciones ecologistas y los cambios en la 
dirección de la empresa y en la Dirección General de Medio Ambiente, se 
desechó el proyecto inicial y se optó por extraer el hidrocarburo y tratarlo 
en plantas externas. Una opción más razonable, más económico y de menor 
impacto. Sin embargo este  nuevo proyecto no ha llegado a consolidarse, a 
pesar de conllevar un coste muy inferior, alrededor del 50% del inicial. 
  
Por ello, Ecologistas en Acción, GRAMA, ARBA, El Soto y Jarama Vivo 
esperaban que la Consejera, en la comparecencia del pasado jueves, 
anunciara la descontaminación definitiva de la laguna extrayendo el 
hidrocarburo y trasladándolo a plantas de tratamiento. Sin embargo Mariño 
no se decantó por ninguno de los proyectos y no respondió a ninguna de las 
preguntas de los grupos de la oposición sobre el futuro de los residuos. 
Extremadamente preocupantes resultan las palabras de la diputada del 
Partido Popular, Ana Camins Martínez que afirmó que aunque se contara 
con los 20 millones de euros del presupuesto inicial, la generalidad de los 
madrileños no estarían de acuerdo en destinar ni siquiera la mitad de ese 
dinero al vaciado de la laguna. Todo ello hace pensar que ni Consejera, ni 
Partido Popular pretende tomar ninguna medida al respecto y que el 
problema no forma parte de sus agendas de prioridades. 
  



 
 
 
Las organizaciones Ecologistas en Acción, GRAMA, ARBA, El Soto y Jarama 
Vivo consideran decepcionante la comparecencia de la Consejera de Medio 
Ambiente y un desprecio al grave problema de la laguna del aceite. Por ello, 
reiniciarán las movilizaciones y las protestas en la calle. Igualmente, dado 
que la laguna se ubica en zona Red Natura, se dirigirán al Parlamento y a la 
Comisión Europea para denunciar los hechos. 
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